









keseluruhan. Setiap pekerjaan akan selalu mempertimbangkan lingkungan fisik yang menjadi tempat pekerjaannya dan ini menjadi penilaian konsumen terhadap pelayanan. Indikator dari lingkungan fisik meliputi kondisi lingkungan (*ambient conditions*), bentuk (*design*) dan faktor sosial (*social factors*).

Hasil pelayanan (*outcome quality*) merupakan faktor penentu dalam menilai kualitas pelayanan secara keseluruhan. Kualitas dari hasil pelayanan berpengaruh langsung terhadap persepsi konsumen dalam menilai kualitas pelayanan. Indikator hasil pelayanan meliputi waktu tunggu (*waiting time*), bukti fisik (*tangibles*) dan valensi (*valence*).

Berdasarkan paparan diatas, baik interaksi layanan (*interaction quality*), lingkungan fisik (*physical environment*), dan hasil pelayanan (*outcome quality*) mempunyai keterkaitan terhadap kepuasan pelanggan. Akan tetapi masih terdapat perdebatan teoritis diantara para ahli.

Laoriningsih (2011) menyatakan bahwa secara simultan kualitas layanan yang terdiri dari kualitas interaksi, kualitas lingkungan fisik dan kualitas hasil memberikan pengaruh signifikan terhadap kepuasan pelanggan. Secara parsial, kualitas hasil adalah variabel yang dominan berpengaruh terhadap kepuasan pelanggan. Didukung juga Pik Jasmadi Parawansa (2015) menyatakan bahwa layanan jasa yang terdiri atas kualitas interaksi, kualitas lingkungan fisik dan kualitas hasil berpengaruh signifikan terhadap loyalitas nasabah pada PT. Haji La Tunrung















Bab ketiga berisi metodologi penelitian yang terdiri dari jenis penelitian, waktu dan tempat penelitian, populasi dan sampel penelitian, variabel penelitian, definisi operasional, uji validitas dan reliabilitas, data dan sumber data, teknik pengumpulan data, teknik analisis data.

Bab keempat berisi hasil penelitian yang menjabarkan deskripsi umum objek penelitian berupa pemaparan data yang memuat informasi tentang lokasi atau institusi yang menjadi objek penelitian serta karakteristik responden yang dijadikan sampel dalam penelitian dan analisis data yang memuat data penelitian yang relevan dengan tujuan penelitian.

Bab kelima berisi pembahasan yang terdiri dari temuan hasil penelitian berisi tentang gagasan peneliti, keterkaitan antara pola-pola, kategori-kategori, dimensi-dimensi, posisi temuan terhadap teori-teori dan temuan-temuan sebelumnya serta penafsiran dan penjelasan terkait temuan dilapangan yang menjawab hipotesis (jawaban sementara) sebelumnya.

Bab keenam berisi penutup yang memuat kesimpulan dan saran-saran.